



**NEWSLETTER
ABANCORD
FEBRERO 2023**

NEWSLETTER

ABANCORD

FEBRERO 2023

28 de febrero del 2023

CONTENIDO:

Artículo: Aumentando la precisión y confiabilidad del aprendizaje automático a través del entrenamiento de algoritmos;

Ambiente Regulatorio Financiero RD;

TOP 5: artículos nacionales e internacionales sobre banca y economía febrero 2023.

Aumentando la precisión y confiabilidad del aprendizaje automático a través del entrenamiento de algoritmos

Por: Solange Jiménez

El sector financiero ha sido uno de los más impactados por la tecnología en los últimos años. La incorporación de tecnologías avanzadas, como el aprendizaje automático o de máquina, ha revolucionado la forma en que las instituciones financieras brindan servicios a sus clientes.

El Ranking de digitalización del sector bancario dominicano 2022 del Departamento de Innovación e Inclusión Financiera de la Superintendencia de Bancos de la República Dominicana (SB), destaca, entre otras cosas, que sumado a la digitalización a la cual todas las EIF se han abocado, es necesario también resaltar el uso de las nuevas tecnologías que han estado siendo incorporadas en el sector. Evidencia de ello es que cada vez más EIF se encuentran implementando el hospedaje en la nube, la firma electrónica

(más del 56% la utiliza), aprendizaje de máquina (machine learning), macrodatos (big data), inteligencia artificial y cognitiva, biometría, entre otras.

Durante la publicación del Ranking de digitalización del sector bancario dominicano 2021, la SB expresó que las EIF están utilizando tecnologías exponenciales como la automatización de procesos robóticos, la inteligencia artificial y el aprendizaje automático para mejorar la incorporación de clientes, las capacidades contra el lavado de dinero (PLAFT) y conocer a su cliente (KYC), detectar fraudes y mitigar los riesgos de cumplimiento. Otros utilizan técnicas de aprendizaje automático para determinar con mayor precisión si las transacciones de los clientes son fraudulentas. Agregando que los programas aprenden con el tiempo a medida que surgen nuevos patrones de transacciones para mejorar la precisión de la detección de transacciones sospechosas.

El entrenamiento de algoritmos es un proceso clave en el aprendizaje automático y el desarrollo de sistemas de inteligencia artificial. A través de este proceso, se enseña a un algoritmo a realizar tareas específicas y a tomar decisiones precisas mediante la presentación de datos y la retroalimentación sobre su rendimiento.

NEWSLETTER ABANCORD

El aprendizaje automático es una subdisciplina de la inteligencia artificial que se enfoca en el desarrollo de algoritmos que pueden aprender y mejorar con la experiencia. Estos algoritmos utilizan una gran cantidad de datos para identificar patrones y relaciones que les permiten tomar decisiones sin la intervención humana.

El entrenamiento de algoritmos es un proceso clave en el aprendizaje automático y el desarrollo de sistemas de inteligencia artificial. A través de este proceso, se enseña a un algoritmo a realizar tareas específicas y a tomar decisiones precisas mediante la presentación de datos y la retroalimentación sobre su rendimiento.

El objetivo del entrenamiento de algoritmos es mejorar su capacidad para realizar tareas y tomar decisiones precisas y confiables. Esto se logra a través de la presentación de un gran conjunto de datos y la retroalimentación sobre el rendimiento del algoritmo en tareas específicas. A medida que el algoritmo recibe más datos y retroalimentación, puede mejorar su capacidad para realizar tareas y tomar decisiones precisas.

El paradigma Human-in-the-loop (HITL) o “humano en el circuito”, supone incorporar la retroalimentación

humana durante el entrenamiento o modelado y simulación de los algoritmos de machine learning. Debido a que los sistemas accionados por máquinas aún no logran los niveles de precisión deseada, se requiere la intervención humana en los circuitos de entrenamiento a fin de crear modelos de aprendizaje automático más exactos.

Recordando que el HITL será efectivo cuando los datos utilizados para entrenar estos modelos no están sesgados y son representativos de la población real, a los fines de no perpetuar la discriminación y la injusticia.



Recordando que el HITL será efectivo cuando los datos utilizados para entrenar estos modelos no están sesgados y son representativos de la población real, a los fines de no perpetuar la discriminación y la injusticia.

Ambiente Regulatorio Financiero RD

Circular SB: Núm. 001/23

Modificación de la Circular SB: Núm. 015/22 sobre actualización del proceso automatizado para la recepción y respuesta de las solicitudes realizadas por las entidades supervisadas, así como, de las informaciones y documentos requeridos por la Superintendencia de Bancos y autoridades competentes.

Publicación: 11 / 01 / 2023

[Ver más.](#)

Carta Circular SB: Núm. 001/23

Publicación: 27 / 01 / 2023

Publicación del Balance de Comprobación Analítico 2023 (Versión 03).

[Ver más.](#)

Carta circular

Carta Circular SB: Núm. 016/22

Informar sobre la suspensión de labores en el territorio nacional y la remisión de las informaciones requeridas.

Publicación: 30/12/2022

[Ver más.](#)

Circular

Circular SB: Núm. 021/22

Requerimientos de información para evaluar el origen de los fondos de personas físicas, accionistas potenciales o existentes y beneficiarios finales, en los procesos de debida diligencia y en las solicitudes de autorización, no objeción o notificación, recibidas de las entidades supervisadas.

Publicación: 29/12/2022

[Ver más.](#)

Circular

Circular SB: Núm. 019/22

Actualización del “Manual de Contabilidad para Entidades Supervisadas”.

Publicación: 27/12/2022

[Ver más.](#)

Circular e instructivo

Circular SB: Núm. 020/22

Aprueba y pone en vigencia la segunda versión del “Instructivo para la Elaboración y Presentación de los Planes Estratégicos”.

Publicación: 27/12/2022

[Ver más.](#)

Circular

Circular SB: Núm. 018/22

Aprobar y poner en vigencia la versión actualizada del Manual de Requerimientos de Información de la Administración Monetaria y Financiera (MRI)

Publicación: 15/12/2022

[Ver más.](#)

Carta circular

Carta Circular SB: Núm. 015/22

Puesta en vistas públicas de la propuesta de modificación de la Circular SB: No. 005-14 sobre plazos y requerimientos de información para someter solicitudes de autorización y no objeción, así como notificaciones de las entidades supervisadas.

Publicación: 02/12/2022

[Ver más.](#)

Carta Circular SB: Núm. 014/22

Publicación del Balance de Comprobación Analítico 2023 (Versión 2)

Publicación: 21/11/2022

[Ver más.](#)

Carta Circular SB: Núm. 013/22

Información y publicidad de las tasas de interés activas y pasivas.

Publicación: 18/11/2022

[Ver más.](#)

Circular SB: Núm. 017/22

Lineamientos para el tratamiento de los datos biométricos de los usuarios de los servicios financieros.

Publicación: 09/11/2022

[Ver más.](#)

Circular SB: Núm. 016/22

Implementación de las Circulares de Advertencia contra la intermediación financiera y la intermediación cambiaria no autorizadas, así como otras actividades financieras fraudulentas o de alto riesgo.

[Ver más.](#)

Carta Circular SB: Núm. 012/22

Publicación del Balance de Comprobación Analítico 2023 y Tabla de Equivalencia, a utilizar a partir del 1ero. de enero de 2023.

Publicación: 14/10/2022

[Ver más.](#)

Carta Circular SB Núm 011/22

Establecimiento horario especial por el septuagésimo quinto (75°) aniversario de la Superintendencia de Bancos.

Publicación: 05/10/2022

[Ver más.](#)

Circular SB Núm. 015/22

Modificación Medios remisión información EIFyC

Publicación: 04/10/2022

[Ver más.](#)

CARTA CIRCULAR SB Núm. 009/22

“Implementación de la tercera versión del “Instructivo sobre Debida Diligencia”.

Publicación: 15/07/2022

[Ver más.](#)

CIRCULAR SB Núm. 014/22

“Instructivo para la Revisión de Calidad de las Auditorías Externas”.

Publicación: 01/07/2022

[Ver más.](#)

CARTA CIRCULAR SB Núm. 008/22

“Instructivo sobre Instrumentos de Captación del Público en Vistas Públicas”,

Publicación: 01/07/2022

[Ver más.](#)

CIRCULAR SB Núm. 013/22

“Extensión del plazo para tratamiento especial y temporal a clientes de nacionalidad venezolana con documentos de identidad o pasaportes vencidos”.

Publicación: 01/07/2022

[Ver más.](#)

CARTA CIRCULAR SB Núm. 007/22

“Aclaraciones sobre el registro y reporte de las Operaciones de Derivados Sin Entrega (Non-Deliverable)”.

Publicación: 01/07/2022

[Ver más.](#)

CIRCULAR SB Núm. 012/22

“Modificar el Manual de Requerimientos de Información de la Superintendencia de Bancos Orientados a la Supervisión Basada en Riesgos (MRI) para eliminar reportes temporales requeridos por el impacto del COVID-19”.

Publicación: 30/06/2022

[Ver más.](#)

CIRCULAR SB Núm. 011/22

“Onboarding digital de productos y servicios financieros”.

Publicación: 24/06/2022

[Ver más.](#)

CARTA CIRCULAR SB Núm. 006/22

“Publicación Estructura

de los Estados Financieros”.

Publicación: 24/06/2022

[Ver más.](#)

CIRCULAR SB Núm. 009/22

“Modificación de la Circular SB: núm. 004/22 que establece el protocolo para la protección y uso adecuado de los datos personales de los usuarios en los procesos de venta y mercadeo de productos y servicios financieros”.

Publicación: 13/05/2022

[Ver más.](#)

CIRCULAR SB Núm. 010/22

“Aplazamiento del uso de valor razonable en el portafolio de inversiones”.

Publicación: 26/05/2022

[Ver más.](#)

CARTA CIRCULAR SB Núm. 005/22

“Modificación de la fecha de implementación de los cambios del Manual de Contabilidad previstos en la Circular SB: Núm. 008/22”.

Publicación: 29/04/2022

[Ver más.](#)

CIRCULAR SB Núm. 008/22

“Modificación de la fecha de implementación de los cambios del Manual de Contabilidad previstos en la Circular SB: Núm. 013/21”.

Publicación: 13/04/2022

[Ver más.](#)

CARTA CIRCULAR SB Núm. 003/22

“Modificación del proceso de carga de las informaciones remitidas por las EIF a la central de riesgos” .

Publicación: 04/04/2022

[Ver más.](#)

CIRCULAR SB Núm. 007/22

“Tratamiento regulatorio gradual para el impacto del valor razonable del portafolio de inversiones en el cálculo del patrimonio técnico y el índice de solvencia de las EIF”.

Publicación: 24/03/2022

[Ver más.](#)

CARTA CIRCULAR SB Núm. 002/22

“Publicaciones estadísticas impactadas por la adecuación del Manual de Contabilidad a las Normas Internacionales de Información Financiera (NIIF)”.

Publicación: 18/03/2022

[Ver más.](#)

CIRCULAR SB Núm. 005/22

“Aprobar y poner en vigencia la tercera versión del “Instructivo sobre Debida Diligencia”.

Publicación: 04/03/2022

[Ver más.](#)

CARTA CIRCULAR SB Núm. 001/22

“Preparación y actualización de los Planes Estra-

tégicos Anuales”.

Publicación: 04/03/2022

[Ver más.](#)

CIRCULAR SB Núm. 004/22

Establecimiento de protocolo para la protección y uso adecuado de los datos personales de los usuarios en los procesos de venta y mercadeo de productos y servicios financieros.

Publicación: 07/02/2022

[Ver más.](#)

CIRCULAR SB Núm. 003/22

“Extensión del plazo para la implementación de la carta de derechos y deberes de los usuarios de los productos y servicios financieros puesta en vigencia mediante la Circular SB: Núm. 001/22”.

Publicación: 01/02/2022

[Ver más.](#)

CIRCULAR SB Núm. 002/22

“Medios para la recepción de informaciones y documentos en la Superintendencia de Bancos remitidas por las entidades supervisadas”.

Publicación: 20/01/2022

[Ver más.](#)

CIRCULAR SB Núm. 001/22

“Implementación carta de derechos y deberes de los usuarios de los productos y servicios financieros”.

Publicación: 07/01/2022

[Ver más.](#)

TOP 5: artículos nacionales e internacionales sobre banca y economía febrero 2023

Superintendencia de Bancos ofrece sus servicios legales de forma remota y gratuita

Febrero 08, 2023

La Superintendencia de Bancos (SB) informó que las personas físicas y jurídicas pueden solicitar y recibir certificaciones y otros servicios legales que ofrece esa institución a través de su Consultoría Jurídica de manera totalmente remota y gratuita.

Esta optimización de los procesos internos de la SB se traduce en ahorros de tiempo, recursos económicos y esfuerzo para la población que demanda estos servicios.

Ahora el público tiene la posibilidad de solicitar, a través del portal institucional www.sb.gob.do, los siguientes documentos: certificación de estatus de entidades, certificación de no habilitación para operar conforme a la ley Monetaria y Financiera, levantamiento de oposición de vehículo de motor, no objeción a transferencia de inmueble, certificación sobre tiempo laborado en entidades intervenidas o en liquidación, estatus de fondos en entidades intervenidas por procedimiento de liquidación o disolución, cancelación de hipoteca e inicio de procedimiento de pérdida de certificado de título de acreedor hipotecario.

En caso de que la SB requiera la presentación de documentos como parte del proceso, los solicitantes podrán

adjuntarlos en el formulario digital de solicitud. También podrán dar seguimiento al avance de sus trámites escribiendo al correo electrónico servicioslegales@sb.gob.do.

La iniciativa está alineada con el segundo eje estratégico institucional de la SB, que procura aumentar la eficiencia, eficacia y alcance de los procesos internos a través del uso de nuevas tecnologías; y el tercer eje de acción, sobre fortalecimiento institucional. Además, apoya la política impulsada desde el gobierno central para la eficientización de procedimientos públicos con el programa Burocracia Cero.

“Durante estos dos años, las adecuaciones tecnológicas no solo han impactado positivamente nuestros procesos internos, sino que también han beneficiado a nuestros públicos externos. Desde la Consultoría Jurídica hemos gestado una plataforma virtual que permite recibir y atender los requerimientos del público”, enfatizó el superintendente de Bancos, Alejandro Fernández W.

[Ver más.](#)

Valdez Albizu se reúne con la Directora Asociada para Servicios Bancarios y Financieros del Tesoro de los Estados Unidos de América (OTA)

Febrero 21, 2023

El gobernador del Banco Central de la República Dominicana (BCRD), Héctor Valdez Albizu, recibió la visita de la Directora Asociada para Servicios Bancarios y Financieros de la Oficina de Asistencia Técnica (OTA) del Tesoro de los Estados Unidos de América, señora Audrey Linthorst, en su primera visita oficial a la República Dominicana. La señora Linthorst estuvo acompañada por la señora María del Pilar Bonilla Juárez, consultora experta en operaciones colateralizadas, tales como garantías mobiliarias y garantías recíprocas.

Valdez Albizu inició expresando su agradecimiento por la solicitud de llevar a cabo la reunión, valorando el apoyo significativo que la Oficina de Asistencia Técnica del Tesoro de los Estados Unidos ha provisto al Banco Central y al país, en materia de banca digital y subagentes bancarios, así como para la elaboración del Proyecto de Ley de Garantías Mobiliarias, aprobada por el Congreso Nacional y promulgada por

el Poder Ejecutivo, así como su Reglamento de aplicación aprobado por el presidente de la República Luis Abinader mediante decreto núm. 18-23, que a su vez coloca en funcionamiento el Registro Electrónico que operativiza la citada normativa.

En ese tenor, indicó que, a la fecha, el citado Registro de Garantías Mobiliarias se encuentra operando, recibiendo inscripciones de una variedad importante de actores vinculados al otorgamiento de garantías, proceso que fue facilitado por las implementaciones tecnológicas que se han desarrollado en el marco de la asistencia técnica de la OTA.

Asimismo, el gobernador expresó que esta asistencia seguirá siendo de alto valor y provecho para el desarrollo de la Estrategia Nacional de Inclusión Financiera 2022-2030, particularmente con la capacitación de los entes involucrados en el Sistema de Garantías Mobiliarias y en la elaboración de los proyectos de leyes contemplados en la citada Estrategia, como el caso particular del Proyecto de Ley de Factoraje (es decir, compra y venta de facturas comerciales) y el Proyecto de Ley de Arrendamiento Inmobiliario y Financiero, normativas que, en su conjunto, buscan facilitar el financiamiento estable y a bajo costo de las MIPYMES, como base para una inclusión financiera sostenible en el tiempo y que continúe propiciando un crecimiento robusto, integral, cohesionado y resiliente de la economía dominicana.

[Ver más.](#)





Valdez Albizu se reúne con ejecutivos de JPMorgan para evaluar aspectos en que puedan estrechar lazos con el BCRD y el sector financiero de la República Dominicana

Febrero 16, 2023

El gobernador del Banco Central de la República Dominicana (BCRD), Héctor Valdez Albizu, mantuvo una reunión de trabajo con el banco de inversión JPMorgan, que estuvo representado por Robert Cozzari y Eugenio Alarcón, en la que se hizo un seguimiento y evaluación del curso de las operaciones de inversión llevadas a cabo por esta corporación financiera internacional en la República Dominicana.

Los representantes de JPMorgan manifestaron su completa conformidad por el devenir de sus inversiones en RD, sus buenas perspectivas de futuro, y mostraron su interés por explorar nuevos campos de inversión “dada la estabilidad macroeconómica existente y el atractivo que en beneficios financieros representa para JPMorgan”.

Asimismo, expresaron que “nuestro objetivo inmediato es el de afianzar una relación de largo plazo con el BCRD y la República Dominicana, y por esta razón estamos interesados en contemplar con ustedes nuevas posibilidades de inversión para

operaciones de mayor envergadura”.

Valdez Albizu señaló que las bases que sustentan el hecho de que la República Dominicana sea hoy uno de los lugares que más atractivo despierta para la inversión extranjera directa (IED) en el panorama internacional son la seguridad jurídica existente, la paz política y social, junto al alto nivel de certidumbre que perciben los inversionistas. Añadió que “si no fuera por el freno existente debido a la situación geopolítica internacional, República Dominicana se hallaría todavía en una posición más alta de privilegio con respecto al entorno global”.

El gobernador expresó su disponibilidad para estudiar nuevos vectores de inversión para JPMorgan, con la seguridad de que, tras los análisis y las deliberaciones realizadas sobre la base de los informes provenientes de los equipos de trabajo del BCRD, se abrirán espacios de gran interés inversionista.

[Ver más.](#)

Banco Central informa que las remesas alcanzaron los US\$802.0 millones en enero de 2023, aumentando 5.6 % con respecto al mismo mes de 2022

Febrero 14, 2023

[Ver más.](#)

BCRD informa que la variación del IPC en enero 2023 fue de 0.63 %

Febrero 10, 2023

[Ver más.](#)

Banco Central y AIRD evalúan el comportamiento de la economía dominicana

Febrero 9, 2023

El gobernador del Banco Central de la República Dominicana (BCRD), Héctor Valdez Albizu, mantuvo un encuentro con la nueva directiva de la Asociación de Industrias de la República Dominicana (AIRD), encabezada por su presidente Julio Virgilio Brache, a quien el gobernador expresó su optimismo sobre las perspectivas de la economía dominicana en 2023, señalando que ‘el resultado de 4.9 % de crecimiento económico de 2022 en el contexto de una delicada situación internacional como la actual, recién salidos de una crisis global provocada por el COVID-19, y con fenómenos atmosféricos adversos que afectaron la agropecuaria, puede considerarse un éxito’.

El gobernador expresó a la

AIRD su optimismo con respecto a las previsiones del BCRD para este año 2023, acorde con lo señalado en los pronósticos de organismos internacionales como el Fondo Monetario Internacional (FMI), el Banco Mundial (BM) y la Comisión Económica para América Latina y El Caribe (CEPAL), de que el crecimiento de la economía dominicana alcanzaría una cifra en torno al 4.5 %.

Asimismo, se refirió a las previsiones del Banco Central con respecto a la inflación, la cual ‘pensamos que convergerá este año dentro del rango meta de 4+/-1 %, conforme continúe operando el mecanismo de transmisión de la política monetaria y se disipen los factores coyunturales que han afectado al componente volátil de los precios, principalmente los efectos de los fenómenos climáticos y la baja en los precios de los contenedores y de los commodities’.

[Ver más.](#)



Valdez Albizu se reúne con representantes del sector construcción y pasa revista a las facilidades dispuestas por la Junta Monetaria

Febrero 7, 2023

El gobernador del Banco Central de la República Dominicana (BCRD), Héctor Valdez Albizu, sostuvo una reunión con representantes de la Asociación Dominicana de Constructores y Promotores de

Viviendas (ACOPROVI), con la Asociación de Promotores y Constructores de Viviendas del

Cibao (APROCOVICI) y la Cámara Dominicana de la Construcción

(CADOCON), a fin de pasar revista al uso eficiente de los recursos dispuestos por la Junta Monetaria (JM) para la adquisición de viviendas a bajo costo.

Durante el encuentro celebrado en la sede del BCRD, Valdez Albizu señaló que, a finales del año 2022, retornaron al Banco Central RD\$21,424.4 millones correspondientes a recursos liberados de encaje legal en 2017, para el financiamiento de viviendas en dicha fecha.

Declaró que la Junta Monetaria autorizó la re colocación de RD\$21,424.4 millones al sector construcción, los cuales serán destinados en un 80 % para la adquisición de viviendas de bajo costo, lo cual, aunado al Bono ITBIS y Bono Tasa, entre otros, facilitaría la adquisición de la primera vivienda para los beneficiarios finales. El 20 % restante sería dirigido a préstamos interinos para la construc-

ción de dichas viviendas de bajo costo que, en conjunto con los beneficios fiscales otorgados para este tipo de construcción, dinamizaría su oferta. Las entidades de intermediación financiera deberán canalizar estos financiamientos a una tasa de interés que no exceda el 9.0 % anual, a plazos de hasta cinco años para los adquirentes de las viviendas y de dos años para la construcción (interinos).

Valdez Albizu señaló que el sector construcción es muy importante para el desarrollo de la República Dominicana por su efecto multiplicador en la inversión y la actividad económica, siendo un gran generador de puestos de trabajo.

[Ver más.](#)

BCRD pone en circulación el 3er tomo de Análisis de coyuntura internacional

Febrero 2, 2023

El gobernador del Banco Central de la República Dominicana (BCRD), Héctor Valdez Albizu, encabezó el acto de puesta en circulación de la obra 'Análisis de la Coyuntura Internacional (ACI): Ensayos acerca del impacto de la economía mundial sobre el sector externo dominicano, tomo III', un compendio de ensayos realizados por funcionarios y técnicos del departamento Internacional, dirigido por su directora, Brenda Villanueva, así como por expertos de gran nivel pertenecientes a otros departamentos de la institución.

Durante la actividad celebrada en la Biblioteca Juan Pablo Duarte de la institución, Valdez Albizu expresó que

'el análisis y la evaluación constante de las condiciones externas e internas en las que se desenvuelve la economía dominicana constituyen herramientas fundamentales del Banco Central, tanto para la toma de decisiones, como para la implementación de las medidas necesarias que procuren mantener la estabilidad de precios y el dinamismo del desempeño económico, a pesar de los choques adversos que presente el entorno internacional'.

El gobernador señaló que, en el marco del COVID-19 y sus consecuencias, las disrupciones en las cadenas de suministro, el alza internacional en los precios de las materias primas, el incremento de los costos de transporte por contenedores, y la incertidumbre generada por el conflicto Rusia-China, 'las decisiones de políticas tanto monetarias como fiscales han sido acertadas y prudentes'.

Asimismo, se refirió a las previsiones para el sector externo, indicando que 'apuntan a un desempeño favorable en términos de ingreso de divisas, mayores exportaciones, ingresos por turismo e inversión extranjera directa (IED), con remesas en niveles superiores a la pre pandemia. Todo esto ha favorecido la estabilidad del mercado cambiario, así como niveles récord de reservas internacionales, lo que contribuye al clima de certidumbre para los agentes económicos'.

[Ver más.](#)



La Asociación de Bancos de Ahorro y Crédito y Corporaciones de Crédito, Inc. (Abancord) celebró su asamblea general ordinaria anual 2023

Febrero 2, 2023

La Asociación de Bancos de Ahorro y Crédito y Corporaciones de

Crédito (Abancord) celebró su asamblea general ordinaria anual 2023.

Cristina V. de Castro, presidente ejecutiva, presentó el informe de gestión, donde habló sobre los proyectos y actividades realizados por la Junta Directiva durante el pasado año 2022. Fue circulada la Memoria Anual 2022, publicada en la página web del gremio. La Asamblea contó con la asistencia del 100% de los asociados.





Banco Fihogar introduce nuevo servicio digital que abarata y agiliza las remesas desde EE.UU

Febrero 16, 2023

Banco Fihogar de Ahorro y Crédito puso a disposición del público un servicio digital de remesas al instante basado en nuevas tecnologías, que agiliza el proceso de envío y recepción todo el tiempo, con bajos costos de comisión por transacción.

La entidad de intermediación financiera se alió con Topii, una fintech hispano-estadounidense que permite a los usuarios enviar remesas desde Estados Unidos a República Dominicana con una tarjeta de débito emitida por un banco estadounidense. Ambas instituciones trabajan en forma convergente para hacer fluir con eficacia el nuevo servicio.

Las tecnologías combinadas permiten recibir los fondos directamente en una cuenta digital, facilitando la realización, sin traslados físicos, de pagos de servicios como energía eléctrica, agua, seguros, así como realizar retiros en cajeros automá-

ticos, comprar en comercios y realizar transferencias a otras entidades financieras reguladas.

Alan Muñoz, vicepresidente ejecutivo de Banco Fihogar, dijo que esta nueva facilidad tecnológica de la entidad financiera es un apoyo a “las remesas como un vínculo emocional que tiene la diáspora con su familia y una forma de apoyar al desarrollo de las comunidades y al país a través de sus aportes económicos”.

Explicó que para usar la facilidad, una persona que resida en Estados Unidos debe crear una cuenta en Topii para poder enviar la remesa al usuario Reset, utilizando el código de proporcionado por quien será el receptor y una tarjeta de débito emitida por un banco estadounidense.

Para quien recibe dinero por primera vez, la aplicación le ofrece la posibilidad de armar su propia remesa digital y hacer peticiones de divisas a un familiar residente en el exterior indicando el monto que necesita, a cualquier hora, día o lugar desde donde esté conectado.

[Ver más.](#)



Realizan Mesa Redonda de Bonos Verdes, Sociales y Sostenibles – Oportunidades y Retos para el Sector Microfinanciero- Febrero 15, 2023

Banco Europeo de inversiones (BEI) junto con Frankfurt School of Finance & Management, la Iniciativa Financiera del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (UNEP FI), la Superintendencia del Mercado de Valores de la República Dominicana y el Banco Central de la República Dominicana, con apoyo de la Unión Europea, realizaron el día 15 de febrero una mesa redonda sobre el tema sobre Bonos Verdes, Sociales y Sostenibles.

La Mesa tiene como objetivos: i) Identificar las oportunidades y retos en la emisión de bonos verdes, sociales y sostenibles para las instituciones financieras del sector MIPYME en la República Dominicana; ii) Proveer una vista práctica del proceso de emisión de estos instrumentos financieros y iii) Fomentar el intercambio de experiencias estratégicas de América Latina y el

Caribe.

Durante el evento, se dieron a conocer experiencias y lecciones aprendidas de instituciones financieras de la región latinoamericana en la emisión de bonos verdes y sostenibles, lo cual incitó a la reflexión sobre los tipos de barreras que existen actualmente para la implementación de estos instrumentos y cómo superarlas.

El evento de la Mesa Redonda, contó con una gran concurrencia de alrededor de 170 participantes presenciales y otros 170 virtuales desde diferentes Países, dejando en evidencia la importancia y el interés en el tema, tanto para la República Dominicana como para la región.

[Ver más.](#)

Se destaca la participación de la Señora Mercedes Canalda de Beras-Goico, presidenta ejecutiva de ADOPEM y asociada de Abancord.



MICM y ADOPEM-ASFL abren primer centro mipymes en finanzas; relanzan iniciativa en RD

Febrero 28, 2023

El Ministerio de Industria, Comercio y Mipymes (MICM) y el Asociación Dominicana para el Desarrollo de la Mujer ADOPEM ASFL, inauguraron el Centro Mipymes Adopem, que ofrecerá servicios financieros y de desarrollo empresarial a micros, pequeñas y medianas empresas.

Víctor Bisonó, ministro del MICM, expresó satisfacción por la apertura del primer centro mipymes especializado en finanzas y anunció el relanzamiento de los centros mipymes en todo el país, “para los cuales garantizamos la apropiación de recursos presupuestarios que permitirá su gestión durante el 2023”, reveló.

Dijo que esta nueva alianza con Adopem ASFL representa el compromiso genuino de promover el liderazgo y empoderamiento eco-

nómico de la mujer en la sociedad dominicana, en especial de brindarle inclusión financiera y formación a los sectores más vulnerables.

El ministro explicó que en el MICM se ha creado el Comité de Gestión y Seguimiento de los centros mipymes, “un órgano que se encarga de evaluar, fiscalizar y tomar decisiones respecto a la operatividad de estas unidades de apoyo a emprendedores y mipymes”.

En tanto, Mercedes Canalda, directora ejecutiva de ADOPEM ASFL, externó alegría por ser el primer centro mipymes, especializado en microfinanzas, precisando que los buenos resultados de la metodología que viene implementado su empresa en más de 40 años de experiencia.

[Ver más.](#)



Banfondesa abre nueva sucursal en Santo Domingo

Febrero 28, 2023

El Banco de Ahorro y Crédito FONDESA, S.A.

(BANFONDESA) continúa acercando sus servicios y productos financieros a los sectores de Santo Domingo con la inauguración de la sucursal ubicada en la Avenida San Martín Esq. Calle Juan Alejandro Ibarra, Distrito Nacional.

Esta sucursal brindará a las familias y microempresarios que residen y trabajan en la zona, la facilidad de realizar todas sus operaciones bancarias en un lugar seguro y con el acompañamiento de un equipo de colaboradores dispuestos a brindar atención de calidad.

Durante el acto de apertura al que asistieron directivos, ejecutivos y relacionados del banco; el señor Cristian Reyna, presidente Ejecutivo, manifestó que esta inauguración representa la visión de BANFONDESA de ser el banco más ágil, cercano y amigable en servir a sus clientes.

“El crecimiento que hoy experi-

mentamos como institución se refleja de manera directa en el desarrollo de las comunidades y su gente, porque BANFONDESA es una oportunidad para la esperanza de sus clientes, colaboradores y sociedad en general”, expresó el señor Reyna.

Mientras que José Miguel Aybar, encargado de la sucursal, comentó que se siente honrado de ser parte del personal que guía y acompaña a los colaboradores de esta localidad.

“Esta expansión es una respuesta a las necesidades de los habitantes del Distrito Nacional. Nosotros tenemos el compromiso de seguir trabajando por la inclusión financiera y la promoción del ahorro como medio para el desarrollo de las microempresas, las familias y los emprendedores”, afirmó Aybar.

[Ver más.](#)